



Naues fehr de Owerschelder

Ausgabe April 2022



wünscht die

SPD *Oberscheld*

allen Leserinnen und Lesern

Solidarität mit der Ukraine.
Nein zu Putins Krieg.
Frieden jetzt!



Die SPD Oberscheld unterstützt die Resolution
des SPD-Stadtverbandes Dillenburg
vom 7. März 2022:

Gerhard Schröder hat als Altkanzler und SPD-Mitglied eine Vorbildfunktion in der ganzen Welt. Sein Verhalten schadet der Partei.

Wir haben uns einheitlich dafür ausgesprochen, dass Gerhard Schröder unter allen Umständen seine Ämter in Russland niederlegen muss. Zeigt er keine Bereitschaft, muss er aus der SPD ausgeschlossen werden. Wir distanzieren uns von ihm.

Erweiterung Urnenhain



Die Nachfrage für Bestattungen im Urnenhain war überraschend hoch. Die idyllische Anlage nahe der Friedhofskapelle ist bereits mit der ersten 'Runde' fast voll belegt, sodass - wie geplant - die Vorbereitungen für eine zweite Reihe vor kurzem umgesetzt wurden.

Auf seiner Oktober-Sitzung beantragte der Ortsbeirat einstimmig die Erweiterung der gesamten Anlage durch die Anpflanzung von zwei weiteren Linden zu einem Dreieck auf der Wiesenfläche. Rund um diese Linden könnte dann später der Urnenhain um weitere Gräber erweitert werden.

Geschwindigkeitsmessanlagen

Erstmals im Jahr 2012 forderte der Ortsbeirat Oberscheld die Installation von 'Blitzern', alternativ aber auch Geschwindigkeitsmessanlagen an den Einfallstraßen Oberschelds.

Jetzt –ENDLICH –werden drei moderne Messanlagen in Oberscheld gut sichtbar fest installiert.

Der Effekt ist unzweifelhaft gegeben: Der Autofahrer wird auf seine Geschwindigkeit innerhalb des Ortsbereiches hingewiesen und kann ggf. sein Fahrverhalten entsprechend anpassen.

Schulkinder, Fußgänger, kreuzende PKW usw. können sich so im Verkehr sicherer fühlen.



DGH Oberscheld: Klartext reden über's ‚Stille Örtchen‘

Seit über einem Jahr ist die Glück-Auf-Halle nur noch eine Ruine, wie - und vor allen Dingen WANN - es mit dem Wiederaufbau der GAH weitergehen wird, steht zur Zeit in den Sternen.

Auch wird im Sommer die letzte Gaststätte im Dorf schließen. Schon deshalb ist das Dorfgemeinschaftshaus, in dem Generationen von Oberscheldern ihre Familienfeiern und Vereine ihre Veranstaltungen ausgerichtet haben, so wichtig. Das Dorfgemeinschaftshaus war immer beliebt bei den Oberscheldern, obwohl es längst in die Jahre gekommen ist. Schon seit 2001 setzt sich die SPD Oberscheld für die Sanierung des Dorfgemeinschaftshauses ein. Im Haushalt 2019 waren dann endlich 75.000 Euro dafür eingestellt.

Dann wurde die Glück-Auf-Halle durch den Brand zerstört. Ihr Wiederaufbau wurde zur dringlichsten Aufgabe im Dorf. Das für das Dorfgemeinschaftshaus vorgesehene Geld wurde teilweise für eine neue Glück-Auf-Halle umgewidmet, um diesem großen Plan ein Stück näher zu kommen.

Statt 75.000 blieben für das Dorfgemeinschaftshaus 20.000 Euro. Statt einer umfangreichen Sanierung sollten nur die Toiletten erneuert werden. Sicherlich keine unangemessene Forderung für ein aus den 1960er Jahren stammendes Gebäude, das nie grundlegend saniert worden ist. Dass zumindest dies unbedingt nötig ist, erläuterte Jürgen Hartmann (SPD) im Bauausschuss.

Auch der Ortsbeirat befürwortete einstimmig dieses Vorgehen.

Im Haupt- und Finanzausschuss Dillenburgs allerdings stellte der Oberschelder Stadtverordnete Kevin Deusing (CDU) den Antrag, die zur Verfügung stehenden Haushaltsmittel aus den Vorjahren für die Sanierung der Toiletten **komplett** zu streichen. Dies fand auch die Unterstützung durch den Bauausschuss unter Leitung von Torben Nachtigall (CDU), ebenfalls Oberschelder!

Dem Antrag stimmte leider die Mehrheit im Parlament zu - unter anderem mit der Begründung aus den Reihen der CDU, die alten Toiletten seien für die Oberschelder „gut genug“. Die dringend notwendigen Sanierungen waren damit vom Tisch.

Diese Entscheidung wurde getroffen, ohne die Planung für den Neubau der Glück-Auf-Halle mit Raumprogramm und die zukünftige Nutzung des alten Dorfgemeinschaftshauses auch nur zu kennen.

Und – um es deutlich zu sagen – mit einem Eimer Farbe an den Wänden der Toilette ist es sicherlich nicht getan, wenn man das Dorfgemeinschaftshaus auf Jahre hinaus für die Oberschelder erhalten will und muss.



Oberscheld 2022

Geplante Veranstaltungen

Trotz der derzeit immer noch sehr hohen Infektionszahlen bereiten sich einige Oberschelder Ortsvereine darauf vor, in diesem Jahr wieder Veranstaltungen anzubieten.

So stehen beispielsweise das 90-jährige Jubiläum des Sportvereins, das Bergmannsfest, das Weinfest, der Kinder- und Familientag mit Livemusik im Schwimmbad an. Außerdem lädt der Carnevalsverein zum 'Summerweekend' als 3-tägige Zeltveranstaltung ein. Am Freitagabend soll die überregional bekannte Band „Bayernmän“ das Wochenende eröffnen. Der Samstagabend bietet ein kleines buntes Programm mit anschließendem Tanz und Musik der Band „Bella Luna“. Zur Musik der „Jungen Kierbachtaler“ endet das Wochenende am Sonntag mit einem Frühschoppen.

Bisher bekannte Termine zum Vormerken:

01.05.	Feldbahnfahrt in den Mai am Stellwerk (Hochofen) - Bergbauverein
10.06. - 12.06.	„Summerweekend“ des CVO mit Musik und Tanz im Festzelt an der GAH
24.06. - 26.06.	90-jähriges Jubiläum des Sportverein Oberscheld
15.07.	Sommerserenade des CVJM am EGH
16.07.	Kinder- & Familientag des FWO mit Live-Musik am Schwimmbad
23.07.	Kaffeenachmittag der Landfrauen am DGH
30.07.	Weinfest der SPD am DGH
03.09.	Breitensport-Turnier des Tennisclub
04.09.	Flohmarkt des FWO am Schwimmbad
06.09.	Spiel ohne Grenzen des Schützenvereins
09.09./10.09 und 16.09./17.09.	Dorfpokalschießen des Schützenvereins im Schützenhaus
11.09.	Bergmannsfest des Bergbauvereins am Stellwerk (ehem. Hochofen)
01.10.	Oktoberfest m. Siegerehrung Dorfpokalschießen des Schützenvereins im Schützenhaus
03.10.	Frühschoppen im Schützenhaus
08.10.	Suppenfest der Landfrauen im DGH

Altes Hochofenbild restauriert



Heidi Brandes und Hans-Werner Schech präsentieren das restaurierte Hochofengemälde

Das aus dem Jahr 1935 stammende Ölgemälde wurde der Gemeinde Oberscheld vor einigen Jahren als Schenkung übergeben. Leider hatte der ‚Zahn der Zeit‘ genagt und das historische Bild zeigte sich dunkel und verschmutzt.

Auf Privatinitiative und Kosten einiger Genossen des SPD Ortsvereins Oberscheld wurde das Bild professionell gereinigt und restauriert, sodass es jetzt wieder in seinem ursprünglichen Zustand zu sehen ist. Zwischenzeitlich hat es seinen Platz im DGH Oberscheld wieder eingenommen.

Kita Oberscheld: Der Osterhase kommt



Auch in diesem Jahr wird, wie bereits seit vielen Jahren zuvor, der Osterhase die Oberschelder Kindergarten-Kinder besuchen.

Die Oberschelder SPD ist ihm dabei wieder behilflich und spendet Schokohasen und bunte Ostereier.

Impressum:

‘Nanes fehr de Owerschelder‘

Herausgeber:
SPD-Ortsverein Oberscheld
Vorsitzender: Karl-Heinz Weber
Satz, Layout u. Kontakt: Heidi Brandes
Prinzkessel 9, 35688 Dlb.-Oberscheld
Tel. 02771 / 6141